



université PARIS-SACLAY

EMERGENCE DU CONCEPT DE "RÉFUGIÉ CLIMATIQUE" ET RÉPONSES POLITIQUES PAR F. GEMENNE

Quoique l'environnement ait toujours été un important facteur de migrations, les impacts attendus du changement climatique éclairent d'un jour nouveau la relation complexe qui existe entre les dégradations de l'environnement et les flux migratoires, qu'ils soient forcés ou volontaires.

Si l'on sait encore peu de choses aujourd'hui sur la manière dont les populations réagissent aux dégradations de l'environnement, il est possible d'identifier une série d'impacts du changement climatique qui sont susceptibles de provoquer des migrations, ainsi que les régions qui seront les plus touchées par ces impacts. La conférence situe ces migrations dans une perspective historique, de manière à en identifier les ressorts et les caractéristiques.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

